

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 98
31 de Agosto de 2015**

En La Higuera, siendo las 14:59 del día Lunes 31 de Agosto, por ausencia del Presidente Titular del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón asume la presidencia don Fernando Contreras Cortés y da comienzo a la sesión ordinaria N° 098, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Karen Carmona Fábrega, Eduardo Ambler Villalobos, Rosita Guzmán Sasmaya y Carlos Saavedra Pozo, ausente concejal Jorge Caro Gutiérrez
Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone
Participa de sesión en su calidad de Alcalde (S) don Víctor Tapia Villalobos

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 96 y N° 97 del 17 y 24 de Agosto de 2015
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos
 - 3.1 Compromiso de costos de operación y mantención "Construcción Infraestructura Deportiva en la localidad de La Higuera"
 - 3.2 Aplicación del artículo 79°, letra k de Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695, asignación de nombre a bien municipal
 - 3.3 Baja bien municipal departamento de educación
 - 3.4 Subvención organización "Club adulto mayor Alegría y Unión" de La Higuera por \$300.000
- 4.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 96 y N° 97 del 17 y 24 de Agosto de 2015

Sesión ordinaria N° 96 del 17 de Agosto de 2015

Concejal Saavedra sin observaciones

Concejala Carmona sin observaciones

Concejal Ambler sin observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente (S) Contreras no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 96 del 17 de Agosto de 2015

Sesión ordinaria N° 97 del 24 de Agosto de 2015

Concejal Saavedra sin observaciones

Concejala Carmona sin observaciones

Concejal Contreras sin observaciones

Concejal Ambler sin observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 97 del 24 de Agosto de 2015

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a correspondencia recibida:

- Memorándum N°142 entrega información sobre Proyecto Construcción sala de Clases Escuela Pedro Pablo Muñoz

- Correo electrónico de la Asociación Municipios Rurales, invita a reuniones de comisiones y reunión ordinaria del directorio para el día jueves 03 de Septiembre desde las 15:30 horas y viernes 04 de Septiembre desde las 10:00 horas en adelante a realizarse en dependencias del Mirador en Caleta Hornos.

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 3.1 Compromiso de costos de operación y mantención "Construcción Infraestructura Deportiva en la localidad de La Higuera"

Víctor Tapia Alcalde (S) dice son antecedentes especiales que está solicitando el Ministerio de Desarrollo Social para el RS

Se presenta en sesión Sebastián Argandoña Arquitecto de Secplan

Víctor Tapia Alcalde (S) dice Sebastián en su calidad de Arquitecto diseñador de Secplan lo llamamos para que nos explique en rasgos generales el proyecto Sebastián Argandoña dice estoy siendo la contraparte técnica de la consultora Mapocho que se adjudicó el diseño por una suma de 28 millones de pesos aproximadamente, están trabajando hace 10 meses en el diseño, el cual está terminado, ahora estamos recopilando los últimos documentos para obtener el financiamiento de este diseño que son alrededor de 900 millones de pesos, este proyecto el diseño está en escala a nivel comunal, para que todas las localidades participen, lo que se está haciendo es consolidar la cancha de futbol, hacer pedacitos de pista de atletismo y la cancha propiamente tal de pasto sintético con torres de iluminación, recuperar galerías existentes, construir unas nuevas, cierre perimetral y adicionalmente una plaza de acceso, tiene un gimnasio

Presidente (S) Contreras dice básicamente es lo que vimos en la maqueta

Concejala Carmona pregunta en el sector norte tenemos una galería que por años ha sido utilizada por el deportivo Once Estrellas, el deportivo Los Pumas

que se pone al mismo costado no contemplaba galería cuando vimos la maqueta, no sé si eso se habrá considerado ahora

Sebastián Argandoña dice considera dos galerías y la existente se mantiene por un tema estructural, básicamente el diseño considera plaza de juegos con torres de iluminación, una plaza de acceso, baterías de baño y camarín, el gimnasio contempla más baños, camarines y oficina de administración, la importancia que tiene es que este proyecto está hecho a escala para la comuna completa, prácticamente sería un estadio

Concejala Carmona pregunta con este trámite se podría ingresar al Gobierno Regional

Víctor Tapia Alcalde (S) dice está en el Ministerio de Desarrollo Social

Sebastián Argandoña dice lo que nos falta es la carta de pertinencia del IND, que se entrega después de este acuerdo de aprobación de costos de operación, obteniendo esta carta del IND ingresa inmediatamente al MDS

Concejal Ambler pregunta cuál ha sido la condición más complicada que les han puesto a ustedes

Sebastián Argandoña dice el diseño es subjetivo, básicamente es cumplir con algunas normas, pero hasta el momento no hemos tenido complicaciones

Concejal Ambler dice hay dos cosas que no se van a poder solucionar, la pista atlética que sería ideal y lo otro es la colocación de norte a sur de la cancha, porque está de este a oeste, eso digamos para la inversión tan grande es una pena que quede así

Sebastián Argandoña dice hay un pie forzado que es el terreno, en general las canchas son de norte a sur, pero pensando en los horarios más desfavorables, pero se trata de no jugar muy en la mañana o muy en la tarde

Concejala Guzmán pregunta que visión o de qué forma se ha manifestado hacia la comunidad sobre este proyecto, los pobladores han tenido observaciones, alguna consulta

Sebastián Argandoña dice hubo una instancia en donde se presentó el proyecto a los pobladores

Concejala Guzmán dice en una conversación con adultos mayores, ellos no tiene la misma visión que podemos tener nosotros o los jóvenes, ellos ven una inversión demasiado cara, mucha plata que a lo mejor se puede ocupar en otras

cosas, pero me gustaría dejarlo en la mesa porque no es menor no decirlo, porque igual me impresionó la cantidad de plata que tú indicas, porque igual tuve que dar las explicaciones porque ellos fueron más agresivos, en palabras, tuve que calmar y explicarles que se quiere potenciar y fomentar el deporte en la comuna, pero no es menor ese cuestionamiento de los adultos mayores

Sebastián Argandoña dice dentro de la contraparte técnica, quisimos que el diseño fuera inclusivo, que pueda entrar un abuelito, una mamá con coche de guagua, difícil que vayan a jugar a la pelota, pero todos los espacios consideran ingreso para silla de ruedas, adultos mayores, el gimnasio techado implementado más para ellos

Concejala Ambler dice el adulto mayor también puede entrar a la cancha a hacer gimnasia, caminar, hacer deporte, creo que esto abarca toda la comuna

Víctor Tapia Alcalde (S) dice depende de la implementación que hagamos como política comunal con el adulto mayor, esta mirada integradora de tener siempre actividades, vida sana

Concejala Saavedra dice puede ser valedero lo que expresa Rosita sobre lo expresado por los adultos mayores, pero también los jóvenes, deportistas pueden decir tanta plata que gastan los adultos mayores en viajes, fiesta, aquí creo que el espacio va a ser para todos y dependiendo de cómo se canalice el uso de estos recintos deportivos, es una comuna bastante futbolizada, además es un sueño de toda la comuna de contar con un estadio, a los adultos mayores hay que decirles que ellos también tienen su espacio y se generan recursos para ellos y que también hay otro segmento de la comunidad que también lo requiere, recuerdo que cuando se presentó este proyecto era por 600 millones y encontramos que era muy bajo, la consultora quedó de hacer un estudio nuevo de costos, no sé si se aumentaron partidas

Sebastián Argandoña dice sí, aumentaron las partidas después de las observaciones que se hicieron acá, además tomando en consideración que la mano de obra es más cara acá y ese fue el monto final

Presidente (S) Contreras dice quería complementar lo que indica la concejala Guzmán cuando la gente dice esas platas se pueden utilizar en otras cosas, pero resulta que esta plata no está físicamente, esto son proyectos y puede que se adjudiquen o no, este es un sueño de la comuna de tener un estadio

digno, que sea el centro de atención para los jóvenes para realizar campeonatos, estoy muy de acuerdo en que eso se haga, si bien es cierto todo esto cuesta un poco, sé que los profesionales han trabajado bastante y que bueno que este adportas de....

Concejala Carmona dice como Concejo en pleno dispuestos a colaborarle a la gestión a la administración, le pregunto acá donde dice costos de mantención, operación, sale conserje, vigilante, luz, agua, gas, los valores

Sebastián Argandoña dice son costos estimativos para un año, se suman además costos de mantención porque generalmente cada seis meses a las canchas se le pasa un rodillo y se les vuelve a echar caucho, dependiendo del uso que tengan, hay que regarlo

Concejala Carmona pregunta ese costo considerado lo han cotizado

Sebastián Argandoña dice hay valores referenciales

Concejal Ambler dice esto es importante, porque va a cubrir a toda la juventud, se van a poder preparar físicamente, va a servir para todas las instituciones, eso permanece en el tiempo

Sebastián Argandoña dice no es solo una cancha, es toda una infraestructura deportiva

Concejal Ambler pregunta el techado que dimensión tiene, se puede jugar tenis también

Sebastián Argandoña dice es una multicancha reglamentaria

Concejala Guzmán pregunta en el tema de plazos, esto se podría pensar en cuánto tiempo más

Sebastián Argandoña dice vamos a ingresar MDS que es donde se ve toda la parte técnica y generalmente son dos meses para la aprobación, de ahí hay que entrar a priorizar, porque son 900 millones de pesos, pero de todo andar bien hablemos de un año

Concejal Saavedra pregunta el proyecto cuesta 900 millones, si la administración determinara construirlo por etapas, significa que saldría del MDS

Sebastián Argandoña dice sí, porque sería una nueva ficha I, sería un nuevo proyecto

Concejala Saavedra pregunta si la administración dijera tenemos recursos propios y queremos hacer la carpeta

Sebastián Argandoña dice lo bueno es que el diseño ya está y las partidas se pueden modificar, se puede hacer con platas municipales, lo que sí al postularlo ya no sería el diseño completo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice si fuera solo recursos públicos sería más complicado, el Gore agradece cuando los municipios pueden gestionar recursos porque descomprimen el presupuesto de ellos

Concejala Saavedra dice el Alcalde podría hacer una especie de trato y decir el costo de la cancha e iluminación los pongo yo, eso es una estrategia de cofinanciamiento y puede comprometer al Gore a decir que sí

Concejala Ambler dice hay una plata que está ahí pendiente, 300 millones, puede ser posible, porque cuando fuimos al casino a una cena con el Alcalde estaba sentado Iván Garrido a un costado y puso en la mesa 300 millones de pesos para canchas, se puede retomar la conversación, porque esto está pendiente

Sebastián Argandoña dice con respecto a la tercera edad, podemos hacer lo último en tecnología o infraestructura, pero si no va apoyado por una política que no sea para ellos no va a pasar nada, pero si les ponemos monitores a los abuelitos van a ir donde sea, el tema es que para que ellos se sientan incluidos hay que saber quién es la persona que está trabajando por ellos

Concejala Ambler dice el Alcalde está bien preocupado del Estadio y apoyando este proyecto

Concejala Saavedra pregunta el costo de la cancha cuánto es

Sebastián Argandoña dice la cancha bordea los 300 millones, la pura carpeta debe costar 150 millones

Concejala Ambler dice hay que sacar esto adelante, porque además somos la única comuna que no tenemos estadio con pasto sintético

Víctor Tapia dice lo importante es sacar, llegar el Alcalde junto a los concejales con una carpeta con los proyectos y con RS, eso es lo más importante, en el caso de nuestra comuna tenemos muchos proyectos con RS

Concejala Saavedra dice cuando aprobemos el presupuesto 2016, los recursos de patentes mineras creo que ahí está el financiamiento para lo que yo propongo carpeta y cierre y se saca del presupuesto 2016

No habiendo más consultas se retira Sebastián Argandoña

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente (S) Contreras se aprueba 3.1 Compromiso de costos de operación y mantención "Construcción Infraestructura Deportiva en la localidad de La Higuera". **Acuerdo N° 561.**

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 3.2 Aplicación del artículo 79°, letra k de Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695, asignación de nombre a bien municipal

Mario Pizarro da lectura al artículo 79 letra "k" de la ley 18.695 y da lectura a informe emitido por Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil

Víctor Tapia Alcalde (S) dice el día de mañana se va a reinaugurar el proyecto centro de adulto mayor, lo que surgió como iniciativa planteada por los grupos de adultos mayores y de los encargados de la oficina del adulto mayor Irma Villalobos y Carlos Matus, era que se homenajeará a un adulto mayor que hubiera tenido participación y haya contribuido a la comuna y al desarrollo don Pablo Molina, con el Consejo de Organizaciones de la Sociedad Civil, ellos discutieron el tema y emitieron el informe para que el Concejo Municipal apruebe este nombre

Concejala Guzmán pregunta Pablo Molina quién era y de dónde era

Concejala Carmona dice era de La Higuera

Mario Pizarro dice falleció en Agosto del 2014

Concejal Saavedra dice Pablo Molina falleció hace muy poco, por lo que es el recuerdo más cercano, personalmente lo conocí jugué fútbol con él, muy participativo, estoy de acuerdo con la propuesta, en estos casos es difícil

oponerse más a este tipo de personas, pero no debemos olvidar a gente que también ha servido bastante a la comunidad, como don Juan Molina Santander quien fue presidente deportes, de la junta de vecinos, Luisa Gómez presidenta por muchos años del centro de madres, muy participativa, siempre presente en las actividades de la municipalidad, el papá de don Luis Avalos, a veces en este tipo de cosas pasa a ser un poco injusto con ciertas personas, la familia puede decir en un momento determinado, la Violetita Seura fundadora, entonces hay gente, la administración, el consejo, me hubiese gustado participar, no solamente aprobar o desaprobado, es muy difícil no aprobar, estoy completamente de acuerdo conozco casi a toda la familia, pero hay muchas personas que han hecho mucho por esta localidad

Concejala Carmona dice concuerdo con el concejal (Saavedra), porque estoy totalmente de acuerdo con este nombre, pero sí efectivamente acá en La Higuera hay muchas personas que podrían haber sido un posible postulante, en cada localidad debe haber alguna persona que ha contribuido con su propio pueblo, a lo mejor no estoy de acuerdo con este proceso que a lo mejor fue muy rápido, debieran darle más participación y tiempo para que todos los pueblos participen de esta actividad, porque esto va a ser para los adultos mayores a nivel comunal, pero de todo se aprende esto se puede ir mejorando, pero ya está todo hecho y sacramentado

Presidente (S) Contreras dice retomo las palabras del colega Saavedra en el sentido que conozco mucha gente de La Higuera y conocí siendo dirigente deportivo en aquellos años a "Nano" Molina presidente de la Cordep y parte de lo que soy como concejal es gracias a él, no sé cómo fue el proceso de selección del nombre, no tengo dudas que el caballero fue una contribución para la comuna, pero retomando las palabras de la concejala Carmona nos encontramos muy encima, pienso que para otra oportunidad debiera hacerse con más participación, a lo mejor hacer un plebiscito, preguntarle a la comunidad o a los adultos mayores, pero pregunte

Concejal Ambler dice esto pasa en todas partes, a veces se reconoce a gente que no ha hecho tanto y se olvida de las personas que han hecho cosas, le encuentro la razón, pero también me parece buena persona este caballero

Concejal Saavedra dice a lo mejor es que se haya hecho así porque si nos hubieran propuesto una terna hubiera sido más difícil decidir

Concejala Guzmán dice me sumo a las palabras de cada uno de ustedes porque ustedes lo conocieron, de hecho creo que es un buen nombre y apoyo aunque no tuve la suerte de conocerlo

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente (S) Contreras se aprueba 3.2 Aplicación del artículo 79°, letra k de Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N° 18.695, asignación de nombre a bien municipal. **Acuerdo N° 562.**

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 3.3 Baja bien municipal departamento de educación

Mario Pizarro dice a este memorándum le dimos lectura la semana anterior

Concejala Carmona dice este notebook se perdió en el domicilio del funcionario, acá debiera haber alguna investigación sumaria, lo que correspondería es que el funcionario debiera restituir lo que se perdió, porque creo que es muy delicado que se lleven equipos municipales, porque estas cosas son fiscales, la responsabilidad tremenda de llevarse ese bien municipal a su domicilios, esto debiera servir de ejemplo a los demás funcionarios que hacen uso de este equipamiento para que tomen conciencia y que no le pase a ninguno más, el Alcalde además de hacer una investigación sumaria el funcionario debiera restituir el bien, no lo podemos estar dando de baja porque vamos en desmedro de los bienes municipales, no nos podemos hacer los locos ante este tipo de situaciones

Víctor Tapia Alcalde (S) dice el año 2013 en Febrero el funcionario Aliro Godoy del departamento de educación tuvo en su poder el notebook, lamentablemente

en su domicilio particular se metieron a robar y uno de los bienes que se robaron fue este notebook, se hizo personalmente la denuncia, se hizo un procedimiento por la Fiscalía en donde no se encontró responsable, Contraloría el 2014 estuvo acá en el municipio y revisó si es que había alguna anomalía respecto a esto y no emitió opinión negativa, se basó en la investigación que hizo la Fiscalía, pero si como dice la concejala hay que marcar ciertos precedentes del buen uso de los implementos fiscales, como que no cualquiera se debe llevar bienes o vehículos a las casas, en esa lógica tuve una pequeña reunión con Carlos Flores la semana pasada y empezamos a revisar instructivos del manejo de los bienes y vehículos públicos, se va a emitir un instructivo bien duro y estricto en el uso de los bienes fiscales

Concejal Saavedra dice justamente iba a preguntar aquí que piensa control de esto, porque como dice la concejala (Carmona) un funcionario se lleva un equipo a su casa bajo su cuenta y riesgo, decisión personal o autorizado por alguien, debería haberse instruido una investigación interna para establecer responsabilidades en el departamento de educación, la investigación dirá si se lo llevó a título personal, pero qué pasa con la responsabilidad, sabemos en que terminan estas investigaciones en Fiscalía, lamentándolo mucho, porque creo que hay situaciones en que se debe actuar como corresponde, debería pronunciarse control con antecedentes previos o cómo debiera hacerlo

Concejala Carmona dice Control lo tenemos presente en Concejo cada vez que emite su informe, pero es poca la participación que tenemos de dirección de control, esto sucedió el 2013 y recién estamos dando de baja ahora el 2015, desconocíamos el tema de que había sucedido, pero le falta participación a control en nuestro Concejo

Presidente (S) Contreras dice en las primeras sesiones que tuvimos nos informaron que se había perdido un equipo de música, pedimos al alcalde que se investigara y se esclareciera quien era el responsable, un bien municipal no puede perderse así como así, detrás de cada error hay un responsable y debe pagar por su error, de acuerdo con los demás concejales en que hay responsables y las responsabilidades se pagan

Concejala Ambler dice una persona que se lleva un bien para su casa corre el riesgo de que suceda algo, pero debe responder por ello y asumir su responsabilidad

Víctor Tapia Alcalde (S) dice en el periodo de permisos de circulación se sacan notebook e impresoras portátiles y se llevan, pero finalizando la jornada se traen de vuelta

Concejala Carmona dice debe haber una investigación y si esto sucedió hace bastante tiempo, nosotros tener conocimiento de lo que estaba sucediendo, por falta de información, nuestro director de control debe estar presente en todas estas cosas, deben haber normas, él debe participar con nosotros en Concejo, cumplir su rol y debe también crear y velar por todo el patrimonio municipal, por el buen uso

Concejala Guzmán dice que lamentable enterarnos de esto cuando tenemos que participar de una votación, el tema de la responsabilidad de este implemento que se perdió, la persona o el departamento debe asumir la responsabilidad, porque si dejamos pasar esto que nos espera en otra oportunidad

Concejala Carmona pregunta don Mario (Pizarro) qué pasa si no quisiéramos aprobar

Mario Pizarro dice tienen dos opciones acuerdo en la medida que haya mayoría absoluta, pero si no es así no aprueban la baja

Concejala Carmona pregunta si aprobamos la baja

Mario Pizarro dice se legitiman todos los procesos

Concejala Ambler dice se da de baja el instrumento, pero no se termina el proceso, el notebook puede hacer falta en educación, es complicado el tema

Mario Pizarro dice a lo mejor la no aprobación obliga a la administración a generar instancias administrativas internas

Víctor Tapia Alcalde (S) dice vamos a esperar el pronunciamiento de la dirección de control, el sugiere acciones en base a ese pronunciamiento las acciones y la administración va a tomar las acciones, investigación sumaria, sumario, darlo de baja no significa que no se tomen las medidas y trámites administrativos para buscar responsabilidades administrativas, sin desmedro de eso hay que darlo de baja para sacarlo del inventario municipal, ustedes pueden exigir un pronunciamiento al director de control y de ahí el alcalde va a

tomar las medidas que se deben tomar y de la conclusiones de esa investigaciones las sanciones que correspondan

Concejal Ambler dice acá podemos caer en desgracia y puede llegar Contraloría y decir que caímos en abandono de deberes

Concejal Saavedra dice hemos aprobado bajas, como la silla giratoria y la cámara, hemos preguntado y el alcalde nos ha dicho que no está en uso, éste computador estaba en uso cuando se lo llevó a su casa Aliro (Godoy), no pongo en duda, aun lamentando eso creo que falta el proceso administrativo, para determinar responsabilidades, falta eso, como dice los concejales que lamentable que nos enteremos de esto, en el momento que ocurrió esto se debió haber informado y debió haber una investigación en su minuto

En votación:

Concejal Saavedra no aprueba

Concejala Carmona no aprueba

Concejal Ambler no aprueba

Concejala Guzmán no aprueba

Con los votos en contra de los concejales Saavedra, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto en contra del Presidente (S) Contreras no se aprueba 3.3 Baja bien municipal departamento de educación.

Presidente (S) Contreras pide acuerdo para punto 3.4 Subvención organización "Club adulto mayor Alegría y Unión" de La Higuera por \$300.000

Concejal Saavedra pregunta estuvo mirando este proyecto y se ve que aparece fundamentación, pero no aparece monto, debía aparecer en que se iba a gastar, parece que sería para viajar, es para hacer rifas, bingos para reunir fondos para ir de viaje

Mario Pizarro dice con esos \$300.000 lo van a trabajar en diferentes actividades para tener beneficio y aumentar el monto

Concejal Saavedra dice no se ha negado ninguna, estará permitido que con \$300000 se compren tostadores, o alguien venga a controlar a la institución donde está

Concejala Guzmán dice para el próximo año vamos a tener que modificar el reglamento, no hemos negado ninguno, pero también hemos visto que muchas organizaciones no han rendido, a lo mejor es necesario hacer una investigación, asesorarlos, a lo mejor muchos no lo han sabido utilizar, por lo que tampoco existe la posibilidad que sigan obteniendo la subvención

Concejal Ambler dice he planteado que hay instituciones que piden la subvención y muchas veces las organizaciones no hacen reuniones, obligatoriamente debieran hacer una reunión mensual, entonces si no hacen reunión quién acuerda, con esto obligaríamos a que las juntas de vecinos y demás organizaciones estén al día y trabajando, vienen a pedir los 300 mil pesos y se van

Concejal Saavedra dice ese fue el fin de entregar esta subvención para que puedan trabajar durante el año, hay que agregar a los requisitos actas de reuniones

Presidente (S) Contreras dice fui uno de los concejales que hizo reparos en esta situación, muchas veces piden esta subvención para comprar cosas que les hace falta y ese extracto de acta debiera ser considerado en esta petición, voy a retomar lo que dice el concejal Saavedra que para el próximo año debiéramos insertar en los requisitos que vengan con el mandato de la asamblea, porque hay muchas organizaciones que no hacen reuniones, entonces en algunos casos la directiva hace lo que quiere, no todas las organizaciones funcionan así, pero me preocupa lo que dice Carlos (Saavedra) sobre cuando tengan que rendir los gastos de 300 mil pesos, cómo van a rendir si van a comprar elementos para poder rifarlos y reunir más recursos

Concejal Ambler dice pueden rendirlo con el viaje

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Carmona, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente (S) Contreras se aprueba 3.4 Subvención organización "Club adulto mayor Alegría y Unión" de La Higuera por \$300.000. **Acuerdo N° 563.**

Se da término a punto N° 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Varios

Concejal Saavedra dice en la sesión anterior manifesté mi preocupación por el deterioro del techado municipal, solicité reparación, quisiera saber si eso se ha conversado, por el riesgo que implica el ingreso de palomas por los niños; lo otro habían rezagados unos kit de emergencia para Los Morros que no se habían llevado por problemas de vehículo, no sé si eso se habrá entregado; viendo el acta de la sesión anterior donde se disminuyeron recursos en 12 millones para inyectarle al presupuesto de salud y que estaba en espera de la remesa del apoyo a la gestión por parte del Servicio de Salud, quisiera saber si ha tenido noticias buenas respecto a eso, la concejala (Carmona) propuso que viniera don Ernesto Jorquera para que el diera respuesta; lo último estamos empezando el mes de la patria, me informé que el acto principal de Fiestas Patrias acá es el 17 de Septiembre me gustaría saber el motivo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice respecto del tema techado municipal Carlos Galleguillos nos manifestó de los problemas que habían con el techo que estaban volados por el temporal y sin duda eso puede traer riesgo para la gente y niños que hacen deportes y el problema de las palomas que es un foco de infección importante, lo que conversé el otro día era que le pedí a Pablo Larrondo que enviara a Patricio Piñones y a Juan Roco para ver bien el tema y poder arreglarlo, me mencionó que fueron apoyados por bomberos, pero no he preguntado en que está, pero esa tarea se la pedí al director Daem, saliendo voy a consultar si se hizo el arreglo

Concejala Saavedra dice ese día sugerí una alternativa, porque eso depende de si están o no los recursos de reparación y mantención de infraestructura municipal, le di una alternativa de solución, me gustaría que se viera rápido eso, con las personas que tu indicas junto a bomberos porque el trabajo no es menor Víctor Tapia Alcalde (S) dice esta semana eso debiera quedar listo, con respecto al kit de construcción hemos tenido bastantes problemas con la empresa que nos vende, porque ellos compran de a poco y eso ha provocado el desmedro de los materiales que llegan acá, hemos tenido retraso

Concejala Carmona dice si eso se ve venía de hace bastante tiempo porque no se cambian de proveedor, pregunta, porque esto se viene arrastrando desde hace bastante tiempo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice ya se tomaron y se cambió el proveedor

Concejala Saavedra dice esto fue hace varias sesiones cuando vino Felipe Quispe y esos kit estaban acá, por emergencia fueron asignados a dos familias, pero no se habían llevado porque no había vehículo, le dijimos que había que hacerlo rápido, espero que eso se haya enviado

Víctor Tapia Alcalde (S) dice debo verificarlo, porque Felipe (Quispe) no me ha manifestado nada, sin desmedro de lo anterior el retraso de materiales sucedió

Presidente (S) Contreras dice si hace falta vehículo don Víctor (Tapia) debiera buscarse alguna alternativa porque ellos necesitan este kit, puede haber otro tipo de solución, para hacer entrega de estos kit, pregunta

Víctor Tapia Alcalde (S) dice se hizo un calendario dejando lunes y martes para social, para ayudas sociales, atención público en sectores de la comuna, toma de la ficha protección social, implementación de programas como intervención con familias, eso se va a priorizar lunes y martes al área social

Concejala Guzmán dice sumarme a la petición de don Carlos, ahí es donde a uno le gustaría tener una varita mágica, a veces trata de que las cosas funcionen lo más rápido posible, este tema lo tomamos en comisión social, Felipe mencionaba que el 24 de Julio entregó informe a finanzas, he estado preguntando, una persona de Punta Colorada lleva tres años esperando, este caballero falleció don Faustino, pero quedó la esposa, pero él se fue esperando, hubo errores pasados pero no podemos cuestionarlo, tengan por seguro que si tuviera los

medios lo haría, por eso uno en el fondo está acá y es majadero preguntando por estas osas

Concejala Carmona dice creo que es súper importante porque tengo entendido que en la administración anterior aprobó un plan de compras, creo que finanzas lo tiene más que claro, ahí estipular bien y ver el procedimiento de compras, porque es el gran cuello de botella que tenemos, porque es lamentable que la gente fallezca esperando soluciones y que después tengamos que llegar con una corona, creo que esas cosas hay que cambiarlas, el tema de adquisiciones y compras debe ser muy expedito, porque social emite el informe, se hace la solicitud, pero las cosas no llegan o llegan por goteo, eso hay que cambiarlo, hay que arreglar eso

Víctor Tapia Alcalde (S) dice en ese sentido se tomaron las cartas y se cambió el proveedor, porque no sacamos nada con firmar un contrato con un proveedor que no pueda responder; por otro lado en el tema de Salud hemos tenido ciertos inconvenientes con el tema inyección de recursos de apoyo al departamento de Salud por parte del Ministerio debieron haber llegado a principios de Agosto y no ha sucedido, la información es que ha habido reestructuraciones financieras en el Estado, se están recibiendo menos recursos, no tanto en Educación, pero si en el área Salud nos pidieron que tuviéramos paciencia, lo más probable es que esta semana tengamos respuesta, solicitamos 200 millones, pero lamentablemente y extraoficialmente el Servicio nos dijo que probablemente van a haber recortes a los diferentes municipios, creo que sería bueno citar al director

Concejala Carmona dice es importante que esté el director acá y mostrarle como estamos con el presupuesto que hemos traspasado todos los recursos del área municipal y que estamos terminando el año y no han llegado los recursos del apoyo a la gestión de salud, porque mensualmente llega solo el costo fijo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice sería bueno que viniera el Director para que vea nuestra realidad

Concejal Saavedra dice el Alcalde en esa acta responde que el director está haciendo las gestiones, lo preocupante es que la planilla de sueldos de salud son 50 millones de pesos de aquí a Diciembre quedan cuatro meses serían 200 millones de pesos, entonces el municipio de dónde saca los recursos, creo que

hay que adelantarse para hacer ver al director de salud la situación y que eso realmente se requiere, que nosotros ya estaríamos en problemas para pagar los sueldos de Septiembre

Víctor Tapia Alcalde (S) dice vamos a conversar con el Alcalde y ojalá citar al director para el próximo Concejo

Concejala Carmona dice además si para eso debemos traer al presidente comisión salud Core, lo traemos

Víctor Tapia Alcalde (S) dice voy a conversar con el Alcalde, el Alcalde estuvo en Santiago hace poquito así que vamos a ver que noticias trae y citar lo antes posible al director de salud; con respecto al tema de Fiestas Patrias en un comienzo se había planteado hacerlo el 18, sin embargo conversando con el Alcalde se solicitó la banda de guerra del Regimiento de Coquimbo y el regimiento nos ofició que solo estaban disponibles el 17, por eso se cambió la fecha

Concejala Guzmán pregunta acá históricamente se ha hecho el 18

Concejala Carmona dice sí históricamente, ahí va el tema de la justificación, se debiera informar a la comunidad para que puedan comprender porque el cambio de fecha, puede que la gente lo comprenda, pero esto igual va a ser un tema que va a quedar ahí

Concejal Saavedra dice personalmente tengo tantos años aquí, solamente en una sola oportunidad no se hizo el acto el 18 de Septiembre, siempre ha sido el 18 de Septiembre y nos hemos batido con lo que tenemos la Banda de la escuela y las Bandas que han venido de La Serena, hoy en la escuela hay un instructor, uno escuchaba a la gente terminaba el acto y nos reclamaban y los niños de acá, históricamente el acto ha sido el 18 de Septiembre, mi opinión muy personal que venga el regimiento o no venga me da lo mismo, pero creo que eso como dice la concejala (Carmona) espero que la comunidad lo entienda, los actos acá son los 18 de Septiembre y los 21 de Mayo, manifiesto mi disconformidad al respecto, pero la escuela siempre ha estado 18 de Septiembre

Concejala Carmona dice aparte que el 17 de septiembre es el único día que está quedando libre, tanto para que los funcionarios puedan ir a comprar sus cosas

Concejal Saavedra dice a lo mejor a esta altura darle vuelta es difícil, pero si no está disponible la banda del regimiento el 18 muchas gracias, pero debiera

ser el 18, me hubiese gustado que el Alcalde hubiese también considerado esta determinación

Presidente (S) Contreras dice de alguna manera desconocía que tenía Banda la escuela, pido disculpas, pensaba que no había instructor, debería respetarse la tradición local, no está demás pedirle al administrador que hable con el Alcalde para que pueda reconsiderar, pero hay que hacerlo público

Víctor Tapia Alcalde (S) dice le voy a expresar esta situación al Alcalde y si no hay que difundirlo a toda la comunidad

Concejala Carmona dice becas municipales, conversé con apoderados y me dice que solo se han pagado tres meses, quedaron de pagar mes a mes y no han recibido pagos

Concejala Guzmán dice el Alcalde dijo que al segunda semana de Septiembre se iba a cancelar

Víctor Tapia Alcalde (S) dice se canceló

Concejala Carmona pregunta el municipio ha tomado acciones con respecto a solicitar mayor dotación de Carabineros para las Fiestas Patrias, porque vienen las ramadas, actividades en la Pampilla, antes se hacía una reunión de coordinación de seguridad pública porque se hacía coordinado con el prefecto de investigaciones, el comisario de la 6° Comisaría y se pedía mayor dotación, para que el carro de Carabineros se diera una vuelta por las ramadas, porque da más seguridad, la comunidad se porta mejor, la gente me preguntaba el fin de semana

Víctor Tapia Alcalde (S) dice vamos a oficiar

Concejala Carmona pregunta me comentaron que había fallecido un trabajador de la construcción del Cesfam

Víctor Tapia Alcalde (S) dice el viernes en la tarde lo que me informó personal de Salud esta persona tuvo un pequeño mareo, sufrió un desmayo se cayó y sufrió un paro, no pudieron reanimarlo, fue lamentable

Concejala Carmona pregunta no fue por tema de seguridad laboral

Víctor Tapia Alcalde (S) dice no, sufrió un mareo, se desmayó, estaba en un andamio y se cayó, era de Santiago, no hubo error de protocolo

Concejala Carmona dice con respecto al tema de las panderetas del cementerio he solicitado en reiterados Concejos la reparación de tres paños, está en la

parte nueva, ya se viene el 1 de Noviembre, me preocupa que llegemos a Noviembre y eso siga igual, le dejó esa inquietud

Víctor Tapia Alcalde (S) dice vamos a hacer las gestiones para que esté solucionado

Concejala Carmona dice quisiera solicitar copia de convenio mandato del municipio con el gremio de pescadores, por el camión que tenemos en el patio municipal, él dijo que es totalmente gratuito el camión, solicitar poder reevaluar el tema de la autorización de los permisos para discoteque, los vecinos están bastante preocupados porque después hay desordenes en la vía pública, hubo piedrazones el día viernes, hubo un niño herido con arma blanca, es molesto estar despertando a las dos tres de la mañana con estos ruidos, nosotros también debemos ser conscientes con nuestras autoridades policiales que no son muchos, después le dejamos la responsabilidad "de" a Carabineros, que ellos vayan a fiscalizar, ellos podrían parar las fiestas, pero eso igual va a generar un problema a Carabineros

Víctor Tapia Alcalde (S) dice el rol que existe en la autoridad pública y política es velar por el orden de nuestra comuna, dice soy de la idea que se corte temporalmente la autorización de permisos de discoteque, ese costo no lo podemos dejar pasar y que finalmente haya un herido o un muerto

Concejala Carmona dice o crear un poco de conciencia, porque si no se hace nada los jóvenes igual reclaman, entonces no demos permisos tan seguidos, porque todos sabemos lo que sucede el fin de semana después de estas fiestas, eso genera nuevamente otra rencilla, entonces démosle un poquito el corte a esto

Concejal Ambler dice quien se hace responsable del baile es el que solicita el permiso, pero aquí se lavan las manos y hacen responsable al municipio o a Carabineros, pero el que organizó el baile que se haga responsable

Víctor Tapia Alcalde (S) dice no podemos llegar al extremo que se muera algún joven o vecino, ellos dicen que es para juntar plata, pero se escapa de las manos

Concejal Ambler dice hace muchos años se hacían bailes en Caleta Hornos hasta que murió un joven, me voy a referir al tema de transporte escolar que tratamos la semana pasada, creo que es muy difícil controlar este tipo de movilización, se dijo que anda a más de 100 km/hora, porque la carretera como

está actualmente hay que parar uno se retrasa, otra cosa no me pareció que se haya traído para acá al conductor don Luis Morgado, porque es un persona, un ser humano, eso no corresponde, porque se dice "me dijo un vecino, una persona" si se va a hacer una denuncia debe ser comprobado de alguna manera, encuentro buena la labor del señor Morgado; lo otro es nos encontramos con el señor Francisco Menéndez y nos dio a entender que podía hasta renunciar, significa que hay problemas internos en Salud como siempre ha sucedido, sería conveniente que el Alcalde o la comisión de Salud interviniera, porque considero que está cumpliendo buena labor, lo he observado y la gente dice que lo ha hecho bien, pero actualmente tiene problemas

Concejala Carmona dice colega habría que citarlo a una sesión de comisión a él y al departamento de salud

Víctor Tapia Alcalde (S) pregunta se lo encontraron y el mencionó que podría renunciar

Concejala Guzmán dice el mencionó el descontento de su trabajo, es por el cansancio, siente que no lo dejan trabajar, cuando las cosas igual han salido bien y ha hecho una buena labor

Concejala Ambler dice sería bueno conversar con él porque considero que es un buen funcionario y trata de hacer bien las cosas

Concejala Carmona dice propongo que la próxima sesión sería bueno realizar una comisión salud, citar a Francisco y a la responsable del departamento de Salud, porque ahí tenemos otra confusión, porque no sabemos si Leonor está o no de vuelta en el departamento, se me olvidó consultar eso en mis puntos varios

Concejala Ambler dice de todas maneras puede estar el administrador o el Alcalde presente en la reunión, porque a eso se debe dar un corte definitivo, porque es algo interno

Concejala Carmona dice don Mario (Pizarro) si hay sesión la próxima semana le envía un correo a Francisco Menéndez y al encargado del departamento citándolos a sesión de comisión

Víctor Tapia Alcalde (S) dice Francisco (Menéndez) hizo una presentación a Contraloría en contra de la coordinadora del departamento Luisa Opazo, donde el acusa hostigamiento por parte de Luisa Opazo, frente a eso nos llegó la

consulta del Contralor donde finalmente respondimos que íbamos a hacer una investigación para aclarar los hechos y se iba a responder, Francisco (Menéndez) acusa de hostigamiento y por una amonestación que no correspondería ya que ella es rango inferior a él, vamos a hacer la investigación ya que el día 7 de Septiembre debemos responder al Contralor, en la comisión se puede llamar a ambos funcionarios para que se esclarezca que ocurrió y eso puede ser un antecedente más a presentar a la Contraloría Concejal Ambler dice ojalá salga humo blanco, que en Salud se comience a trabajar en armonía, pero esto en Salud lleva años

Concejal Saavedra dice creo que está bien el tema de reunión de comisión, pero de ahí a traer a las dos personas acá, me recuerda lo que sucedió el otro día, porque tener a dos personas, ahora creo que también podría ser igual, es sabido que históricamente ha habido problemas en Salud, celos profesionales, poder, no se trabaja jamás bien, son años y nosotros qué podemos hacer, vamos a escuchar, nosotros no tenemos poder resolutivo para tomar decisiones, vamos a escuchar y cada uno va a tener razón de acuerdo a lo que diga, pero a lo mejor debiera ser por separado escucharlos, porque un avenimiento es difícil

Concejal Ambler dice acá se busca responsable sobre todo en la gente nueva

Concejal Saavedra dice llega gente nueva a trabajar, así como dice Karen (Carmona) la gente comenta y la primera semana llega la gente y trabajan súper bien y ya a las siguientes semanas es déspota total

Concejala Carmona dice y hemos probado fórmulas, por ejemplo trasladar a Leonor (Ortega) a la posta de Caleta Hornos que fue el compromiso que mantuvo el Alcalde con el Seremi de Salud y el presidente de la comisión de salud del Core, se fue nuestra encargada de finanzas Marianela (Zavala) porque estaba todo mal, habían reclamos, hubo cambio del director del Ces mediante concurso público, uno dice Luisa (Opazo) que era parte de ellos se trajo como apoyo a recursos humanos, entonces ahora es parte de acá y es contraparte, finalmente tengamos a quien tengamos vamos a tener siempre la misma reunión

Concejal Ambler dice concejala se recuerda la reunión que tuvimos de comisión de salud acá estaban justamente estas dos personas acá Francisco (Menéndez) y Luisa (Opazo) y estaba el abogado presente y dijo "en Salud son verdaderos cocodrilos", dijo que esté quien esté los cocodrilos se los comían, dijo

textualmente "yo soy una sardina más en la lata contra los cocodrilos", dio a entender que le hicieron una amonestación, pero dio a entender persecución Víctor Tapia Alcalde (S) dice lo importante es que en un año más vamos a tener un nuevo CES con una mejor infraestructura, mejor instalaciones, con más espacio y debe haber un mejor servicio a nuestro vecinos, eso es lo más importante

Concejala Saavedra dice y agregó algo más el abogado dijo "que hasta el Alcalde les tenía temor", entonces qué vamos a solucionar

Concejala Ambler dice ocurre lo siguiente el Alcalde por eso ha hecho lo que ha hecho porque los cocodrilos lo mandan

Concejala Carmona dice puede ser lo que usted dice porque el Alcalde del tiempo que la Contraloría dijo que debía reintegrar a Leonor (Ortega) y aun no lo ha hecho y todas las sesiones el Alcalde dice lo conversé, lo estamos viendo, que problemas familiares, que está con licencia, siempre sucede algo

Concejala Ambler dice este problema de Salud se arrastra por año, esas consecuencias la pagan los usuarios

Concejala Guzmán dice solamente consultar por el tema de la posta de Chungungo que habían tres oferentes, saber en qué está

Víctor Tapia Alcalde (S) dice se envió el informe al Gobierno Regional, son ellos quienes tienen que visar a la empresa que la comisión propuso y estaría listo

Concejala Guzmán dice en el acta de la sesión anterior se preguntó sobre el tema relacionado a paraderos del Trapiche y todo el tema de Punta Colorada, el Alcalde explica detalladamente lo que se está haciendo sobre el terreno y de la conversación con los dos privados Findel y Chaparro, pero estaba analizando el acta y teniendo acá una carta del 17 de Marzo del 2015 que le solicité a Luis Tapia (da lectura a carta), "esta es una respuesta que entrega la Seremi del MOP en donde informa que el ministro de Obras Publicas aprobó el no pago de peaje por parte de la comunidad de Punta Colorada", porque mencionó esto es porque el Alcalde mencionaba dentro del proceso de poder hacer el peaje hay un plazo de dos años, la preocupación de la comunidad es que el cobro del peaje comenzaría el próximo año y aquí hay un compromiso del Ministro quien se hace responsable en el tema financiero, porque igual hay que pagar un monto no menor que se debe tener, el Alcalde ha dicho que se ha reunido con estos dos

privados que le ha ido súper bien, la carta indica "estando definido el trazado la Seremi irá a comunicárselo personalmente", pero el Ministro entrega esta información, tengo un respaldo de esta solicitud, Luis Tapia ha sido una de las personas majaderas en preguntar, ha sido el más preocupado por el tema de la caletera, entrego esta carta, es por las palabras técnicamente registradas en el acta, pero me preocupa porque el habla de un tema de dos años, porque hay un compromiso

Víctor Tapia Alcalde (S) dice soy de la idea de oficiar formalmente al Ministerio de Obras Publicas

Concejal Saavedra dice lo que entiendo y que se desprende de esa carta es que el Ministro aprobó el no pago de peajes, pero para que no se de ese pago de peaje la alternativa más viable es la del camino alternativo, por lo que la mantención de dicho camino la haría Vialidad, una vez definido el trazado la Seremi irá a informárselo personalmente, creo que el no pago del peaje necesariamente está ligado a la construcción del camino, lo que si es que ese camino y una vez que se construya el camino debieran dejar de pagar, ¿cómo la gente no pagaría?, porque el Alcalde dijo que se demoraría dos años la construcción del camino, porque era por dos mil millones

Presidente (S) Contreras dice si no está habilitado el camino van a tener que usar la carreta y pagar el peaje

Concejal Ambler dice esto podría haberse iniciado antes que se hizo el diseño, el problema es que se cambió de un lugar a otro y finalmente quedó allá, igual que en Caleta Hornos iba a pasar algo similar, el pueblo iba a quedar afuera, pero se hizo presión por parte de la comunidad, acompañé a Manuel Muñoz varias veces a hablar con Hanne Utreras y al final un día nos llamó y dijo definitivamente se cambia el diseño, creo que faltó un poco el trabajo de las organizaciones, creo que se actuó tarde

Concejala Guzmán dice por las reuniones en que yo he participado desde un principio Luis Tapia siempre mencionó de reuniones participativas, siempre se habló de un progreso, pero lo que nunca les quedó claro era donde iba a quedar el peaje

Concejala Carmona dice se lograron cambios, porque en ese tiempo trabajaba en organizaciones comunitarias, se hicieron participaciones ciudadanas en el

sector del Trapiche estuvo presente Hanne Utreras que era Seremi del Mop, cuando estuvieron los dirigentes nunca se dio a conocer donde iba a quedar el peaje, cuando se hizo la presentación en Caleta Hornos se dijo que se iba a construir un puente que iba cruzar la quebrada e iba a quedar excluido la caleta, ahí los vecinos fueron bastante duros con la seremi y que no podía dejar el pueblo aislado y se modificó el diseño, pero en El Trapiche quedó aislado totalmente, el tema de los buses no van a entrar al pueblo, en esa oportunidad no se le tomó el peso y nuestras autoridades se quedaron dormidos y no hicieron nada

Víctor Tapia Alcalde (S) dice a modo de información concejales la semana pasada llegó el estudio de pre factibilidad de la ruta costera Caleta Hornos-Punta de Choros si requieren una copia se las puedo entregar, para que lo puedan analizar con las comunidades consensuando, conversando, sería bueno en alguna sesión citar a esta empresa consultora que está trabajando con Vialidad y que expongan sobre el proyecto, porque en este momento está en pre factibilidad se pueden hacer observaciones y ese proyecto tiene una potencialidad tremenda

Concejala Carmona dice con respecto a nuestro alcantarillado, es otra interrogante que tengo porque todos los vecinos queremos alcantarillado, pero se ha difundido a la población ¿dónde vamos a ubicar la planta, el depósito y estanque?

Víctor Tapia Alcalde (S) dice eso está oleado y sacramentado, en el tema de alcantarillados en el Gobierno Regional existe un equipo que se llama equipo de desarrollo rural, a medida se comience a construir el alcantarillado van educando a la población, en temas de manejo ambiental, manejo sanitarios, disposición de residuos, como utilizar las tazas de baños, que pueden botar o no al alcantarillado, también asesorar al a comunidad y al APR para que administren de buena forma este sistema, cuando parta este proyecto alcantarillado vamos a ver a este grupo de personas del Gobierno Regional que van a estar apoyando a la comunidad en términos de difusión y educación ambiental

Concejal Ambler dice hay que pensar que esto tiene un costo, hay estudios tarifarios que se hacen

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hay gente que deja de pagar, es todo un cambio, aquí va a ser súper potente eso

Concejala Saavedra dice en Caleta Hornos fue así y funciona muy bien, retomando el tema de Rosita (Guzmán) con todas las explicaciones que ha dado el Alcalde ha dicho esto mismo, la alternativa es esa apurar la construcción de la alternativa, eso debiera estarse construyendo en forma paralela

Concejala Carmona dice si el compromiso está en acuerdo de palabra, pero el compromiso debe estar por escrito, sino tendremos que ir a visitar a nuestro Ministro nuevamente

Víctor Tapia Alcalde (S) dice con respecto a la consulta de Rosita Guzmán sobre la posta de Chungungo el 5 de Agosto ingresó el oficio donde la comisión de la licitación envía la evaluación, quien calificaría sería el oferente Juan Carlos Pizarro, pero estamos esperando respuesta

Concejala Carmona dice le informo Rosita (Guzmán) que quedó el compromiso de nuestro Intendente de estar en la puesta de la primera piedra en el proyecto de la posta de Chungungo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice mañana a las 11:00 de la mañana está la entrega de pasto a los crianceros sería en la plaza de la localidad

Presidente (S) Contreras pregunta camino Punta de Choros, el Alcalde me ha dado en reiteradas ocasiones las respuestas que necesito, me contó que la empresa el compromiso es hacer mantención tres veces al año y la última sería en Octubre o Noviembre para tener un poco decente para el verano, pero mientras tanto con las máquinas municipales están habilitadas para poder hacer algo, pregunta

Víctor Tapia Alcalde (S) dice en este momento tenemos la motoniveladora disponible, importante es que esto quede listo de aquí a Octubre antes que pase la empresa

Presidente (S) Contreras dice no está tan malo, siempre hay que evitar accidentes, ¿cuándo sería esto? Para poder dar respuesta

Víctor Tapia Alcalde (S) dice déjeme verificar porque no tengo el calendario de operaciones, déjeme ver

Presidente (S) Contreras dice justamente esta semana va mucha gente para allá por la fiesta religiosa, sobre todo el sector de la duna está en malas

condiciones y el sector del Náufrago, lo otro es solicitar a pedido de las personas de los pueblos que preguntan cuando va a haber operativo en los pueblos con las diferentes oficinas del municipio, para acercar el municipio al pueblo y facilitarles el realizar los trámites y facilitarles la vida a las personas que les cuesta salir, porque además dicen cuando voy a La Higuera y no me atiende o a veces el encargado no está

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hace poco en Julio el Alcalde había planteado hacer municipio en terreno llevar a la gente del departamento social, Salud y Registro Civil, el departamento social debe cumplir con una meta de una cantidad de fichas sociales hechas para el 2015, así que lo más probable es que se haga este tipo de cosas

Presidente (S) Contreras dice cuando tengan algo armado me lo hagan saber, para informar a la comunidad

Siendo las 17:29 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente (S) Contreras


MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL